
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各地区におけるケアマネジャー協議会等 

活動状況調査票 

（令和 5 年度） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＰＯ法人とちぎケアマネジャー協会 



あしかが介護支援専門員連絡会 

 
会 ⻑ 名 柳 義則 

事 務 局 介護ステーションはっち  ⾜利市⼋幡町 2 丁目 11-5 

連 絡 先 TEL︓0284-70-5775     FAX︓0284-70-5776 
Email︓ashikaga.cms@gmail.com 

ホームページアドレス 【FB】  https://www.facebook.com/あしかが介護⽀援専門員連絡会-879372622134848/ 
【HP】  https://ashikagacms.wixsite.com/ashikagacms 

会 員 数 正会員       137  名 
賛助会員       45 団体 会 費 正会員       2,000 円   

賛助会員      10,000 円 

役 員 数 10 名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 ⾜利市、（⼀部）佐野市、 
太⽥市、館林市 次期役員の決め方 理事から選定 

活動内容 

4 ⽉ 28 ⽇（⾦）定期総会及び基調講演（集合） 
  講師 渡辺哲雄⽒（⽇本福祉⼤学中央福祉専門学校 専任教員) 
  テーマ「認知症ストーリー・ケアのすすめ」 
5 ⽉ 17 ⽇（⽔）ミルモネット説明会（オンライン） ⾜利市と共催 
  講師 株式会社ウェルモ 池⼭翔太⽒ 
7 ⽉ 19 ⽇（⽔）介護フェスタ（展覧会・ミニ講座等） 
  連絡会会員のほか、⼀般にも開放 
8 ⽉ 21 ⽇（⽉）ハラスメントに関する研修会（ハイブリット） 
  講師 弁護⼠法⼈龍⾺ 板橋俊幸⽒ 
9 ⽉ 12 ⽇（⽕）ケアマネジメントに関する研修会（ハイブリット） 
  テーマ「今⼀度振り返ろうケアマネジメント」 
12 ⽉予定 検討中 
未定 映画「オレンジ・ランプ」⾃主上映会＆講演会（集合） 
  連絡会会員のほか、⼀般も参加可 
令和 6 年 2 ⽉ 他団体との合同研修会（集合またはハイブリット） 
令和 6 年 3 ⽉ 主任ケアマネジャー研修会（ハイブリット） 

運営上の問題点 地域で担う介護⽀援専門員の⼈員減少によって、個⼈会員も減少傾向にあります。また次期役員な
どの選定にも苦慮してきています。 

他地区に聞きたいこと 介護⽀援専門員の増員の対策など市と協働で取り組んでいる地区はありますか︖ 

コロナ禍で工夫した 
こと 

昨年度は主にハイブリット形式で開催しました。今年度も同様の形式で開催していきたいと考えていま
す。 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 特にありません。 

あしかが介護支援専門員連絡会は、介護支援専門員個人となる正会員、事業所単位でとなる賛助会員で成り
⽴っており、⾏政、市内の各職能団体のご理解、ご支援を頂きながら、活動をさせていただいています。新
型コロナ感染流⾏当初はオンラインによる研修を主に⾏っていましたが、会場での開催という会員の声など
を頂き、昨年度はハイブリット形式を中⼼に開催させていただきました。今年度も同様のスタイルで参加し
やすい方法が選択できる形式で開催を考えています。 
そして、新型コロナが５類に変更されたことから、会員同⼠が顔が 
合せられる機会が持てるように、連絡会の活動の幅も広げていけれ 
ばと考えています。今年度は従来の研修や介護フェスタ（展覧会 
を開催するほか、当連絡会では映画「オレンジ・ランプ」のゴール 
ドサポーター協賛をさせていただき、今年度は⾃主上映会などを企 
画しています。 
Facebook やホームページにて活動内容を随時アップさせて頂いて 
います。是非ご覧ください。 



うつのみやケアマネジャー協会 

 
会 ⻑ 名 川上 美佐⼦ 

事 務 局 社会福祉法⼈美のりの⾥ のん美⾥ホームながおか 

連 絡 先 TEL︓028-622-7007（砂川由美⼦）     FAX: 028-622-7016 
Email︓K.misa1030@gmail.com（川上） 

ホームページアドレス Twitter  ＠caremane̲u 

会 員 数 正会員       90   名 
賛助会員         0   名 会 費 正会員    年 2,000 円   

賛助会員             円   

役 員 数 16 名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 宇都宮市、他 次期役員の 
決め方 

希望者、推薦 

活動内容 

・毎⽉第 2 ⽊曜⽇ 18︓30 分より役員による定例会（無しの⽉も有ります） 
・令和 5 年度、5 ⽉ 13 ⽇（⼟）総会 
   基調講演、OWL.Tochigi.LLC 代表 社会福祉⼠ 松本 裕⾏⽒ による 

「〜ケアマネの仕事はどこまで〜」 
・令和 5 年 8 ⽉ 12 ⽇（⼟）研修 
   OWL.Tochigi.LLC 代表 社会福祉⼠ 松本 裕⾏⽒による 
     第 2 弾「〜ケアマネの仕事はどこまで〜事例編」 
 令和 5 年 11 ⽉ 5 ⽇（⼟）研修 
   とちぎ・ふじ発達障害研究所 代表 佐藤 駿雄⽒による 
     「⼦供から⼤⼈の発達障害についての理解を深める、総論」 
 令和 6 年 2 ⽉未明研修 
   社会福祉⼠事務所の⽅々との合同研修 

      若しくは ⼤⼈の発達障害についての各論 

運営上の問題点 コロナ渦になり⼀時会員が減りましたが今年になり新会員が増えました。 
事務局や役員の負担が⼤きい。 

他地区に聞きたいこと 研修内容や開催⽅法 
他の地区との合同研修も検討していきたいと思います。 

コロナ禍で工夫した 
こと 

感染状況に合わせて必要最⼩限に接触を控える 
役員会をライン会議で開催 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 

居宅⽀援事業所における BCP 策定の為の研修やひな形の開⽰ 
介護保険制度の改正時のフォローアップ研修 

うつのみやケアマネジャー協会（通称ケアマねっと）が発⾜した最初の理念は「仲間づくり」なんです。宇
都宮では⼀⼈ケアマネや個⼈の居宅⽀援事業所が多く、ケアマネ同⼠の悩みや情報交換の場として現在まで
活動を継続して参りました。昨年まで総会や、研修もままならない状況でしたが、今年度からは集合型の研
修を４回企画しております。５⽉には役員の協⼒のもと総会と基調講演が無事開催出来ました。コロナ禍に
なり会員数が減少傾向でしたが本年度は、新会員も増えコロナ渦前の会員数に戻り活気に満ちた基調講演が
開催出来ました事を非常に嬉しく、あらためて役員、会員の皆様に 
感謝申し上げます。会員同⼠のコミュニケーションが図ることが出 
来る様、今後も集合型にこだわり研修を企画、開催していく予定で 
す。又、会員が気軽にアクセスできるよう SNS を活用し協会から 
の情報をいち早く発信する試みも開始しております。今後も会員か 
らもっと気軽に質疑応答できる場やツールを検討するとともに会員 
⼀⼈⼀⼈の存在を⼤切にした仲間づくりを目指していきたいと思い 
ます。 



宇都宮市居宅介護支援事業者連絡協議会 

 
会 ⻑ 名 塩澤達俊 

事 務 局 こらぼワーク(企業組合とちぎ労働福祉事業団)内 
宇都宮市居宅介護⽀援事業者連絡協議会事務局 

連 絡 先 
〒321-0152 宇都宮市⻄川⽥ 7-1-2 

TEL︓028-645-5561     FAX︓028-659-4959 
Email︓ukyoren@intio.or.jp 

ホームページアドレス いまのところありません。 

会 員 数 正会員       71   名 
賛助会員         0   名 会 費 正会員      12,000 円   

賛助会員           0 円   

役 員 数 13 名 任 期 一期 ２年 再任あり 

会員の所属する市町名 宇都宮市 次期役員の 
決め方 

後継を紹介する、互選する 

活動内容 

◇研修会（年 2 回）を柱に宇都宮市との共催研修会（最近コロナで休止中です） を含む研修
の機会提供。年 1 回の会報誌（コロナ期休館中︓今年度 SNS で再開予定）発⾏などが主な活
動です。 

◇会費のやりくりで年々たまった繰越⾦は、介護保険改定期に合わせて「⻘本（各事業所あたり 1
冊）」の無償配布なども⾏っています。 

◇宇都宮市の各種審議会（難病対策、認知症、地域包括ケア推進審議会・生活⽀援部会、社
会福祉審議会・高齢部会、地域包括⽀援センター運営審議会など）メンバーとして役員が出席し、
居宅介護⽀援事業所サイドからの意⾒を届けています。 

◇宇都宮市社会福祉協議会・福祉の祭典へのブース出展協⼒（コロナで 3 年間休止中） 

運営上の問題点 ようやく再起動しました︕ので、これまでに戻すこと、これを機に変えることの吟味をしています。 

他地区に聞きたいこと 研修のアイディアや講師の先生の発掘どうされてますか︖ 

コロナ禍で工夫した 
こと 残念ながらないです。 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 研修の相互乗り入れ、共催などいかがでしょう︖ 

宇居連（宇都宮市居宅介護⽀援事業者連絡協議会）は７１か所の居宅介護⽀援事業所で構成される会で
す。事業所単位の件数ですので、加入いただいておりますケアマネジャー様の数は２００名相当数になると
思います。 
近年はコロナの時期に少し歩みを⽌めておりましたが、２０２３年度より活動を再開しました。 
 再起動をきっかけに「現場のケアマネジャー」の活動に有益な会へとトランスフォームしたいと思いま
す。より実践的な情報の提供やより実践的な研修会の実施へと努めてゆきたいと思います。 
 その意味でとちぎケアマネジャー協会様との相互乗り入れ的な活動（研修会の共同開催など）をぜひ︕お
願い申し上げます。 



大田原市ケアマネジャー連絡協議会 

 

会 ⻑ 名 松本 真由美 

事 務 局 大田原市高齢者幸福課地域支援係 

連 絡 先 TEL︓0287-23-8757             FAX︓0287-23-4521 
Email︓ohtawara.ca2021@gmail.com 

ホームページアドレス  

会 員 数 正会員      113  名 
賛助会員            名 会 費 正会員      3,000 円   

賛助会員             円 

役 員 数 10 名 任 期 １ 年 

会員の所属する市町名 大田原市 次期役員の決め方 輪番制 

活動内容 

【役員会】 
４月 役員会 
５月 部会打合せ 
２月 次年度役員選出について(予定) 

【研修部会】 
７/１９ 「ケアプランとインフォーマルについて」 
８/２９ 「地域共生社会の実現に向けてのケアマネジャーの役割」 
９/２０ 「認知症と発達障害」 
11/２２ 「アセスメントについて」 

【調査研究部会】 
社会福祉協議会の福祉の取り組み浸透度に関するアンケート調査 

【主任介護支援専門員部会】 
６/２１ 「地域包括支援センター事例研究会」⻄部包括担当 
１０/１８ 「地域包括支援センター事例研究会」東部包括担当 
１２/２０ 「地域包括支援センター事例研究会」中央包括担当 
R６.１/１７ 「ICF について勉強会①」 
R６.２/２１ 「ＩＣＦについて勉強会②」 

【施設部会】 
事例検討、他、ライフについての勉強会等 

運営上の問題点 昨年に引き続き、会員の世代交代。 

他地区に聞きたいこと  

コロナ禍で工夫した 
こと メーリングリストを整備し、速やかな情報発信が⾏われるようになった。 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 

 

２０２３年４⽉会員数１１３名。市内のほぼ全事業所のケアマネジャーが会員となっております。当協
議会は、研修部会、調査研究部、主任介護支援専門部会、施設部会の４つの部会で構成され、主任ケアマ
ネジャーが各部会に分かれ、企画運営を⾏っております。また、昨 
年度からメーリングリストが整備され、限られた時間の中で、効率 
よく情報発信する事ができるようになりました。 
 ２０２５年まであと２年の状況下の中、ケアマネジメントの多様 
化や多問題ケースの増加等、ケアマネジャーの役割がますます必要 
とされております。要となるケアマネジャーの資質向上を目指し、 
引き続き、会員とともに励んでいきたいと考えております。 



おやまケアマネジャー協議会 

 

会 ⻑ 名 染谷 久美子 

事 務 局 基幹型地域包括支援センター兼高齢者サポートセンター小山総合内 

連 絡 先 TEL︓0285-22-3061     FAX︓0285-22-3062 
Email︓oyama.care@gmail.com 

ホームページアドレス https://ja-jp.facebook.com/oyamacare 

会 員 数 正会員       151   名
賛助会員      10 事業所 会 費 正会員       2,000 円   

賛助会員       5,000 円 

役 員 数 13 名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 小山市・野木町・下野市・結城市 次期役員の決め方 
自薦他薦を募り、任期切れの 
役員の紹介や一人ケアマネを誘う 

活動内容 

4/10 .4/24 規約⾒直し・役員選出・総会資料・⼝振等の打合わせ 
5/22 .5/29 総会・記念講演の準備等 
6/10 9︓30-12︓30 小山思いの森内 健康の森「さくら」研修室にて 
第 21 回定期総会・記念講演「介護 3.0〜本質をつかむとらえ⽅〜」講師横木淳平⽒ 
    終了後 役員会及び引き継ぎのための昼食会「ドンマサニエッロ」にて 
6/27 14︓00-16︓00 小山市文化センター大ホール 小山市主催に対し後援   

地域支えあいフォーラム「気にかけ合って支え合う地域づくり」 
講師ご近所福祉クリエイション主宰 酒井保⽒ 

終了後 文化センター第 2 研修室にて役員会 次回研修について 
7/12 旧保健・福祉センター4 階社協作業室にて役員会 8 月研修の打ち合わせ 
8/18 午後小山思いの森内 健康の森「さくら」研修室にて 
    「アローチャートのしくみを知ろう〜アローチャートの分析の⾒える化〜」 
次回を 11 月とし地区連絡会向け研修会より「死後の対策と死後事務」を要望予定 
バス視察研修は期⽇未定。来年にも研修予定。 
・小山市主催 認知症・医療連携等の運営・推進委員会等に委員として派遣。 
・地域医療推進基本計画に評価報告書を毎年提出。 
・会員誌「おやケア通信」発⾏ ・Facebook で情報開示 

運営上の問題点 
研修室利⽤がワクチン接種会場と重なる為、研修⽇取りには気を遣う。Web 研修は会員から苦情
も寄せられた為、慣れて頂くのに時間が要すると判断。役員改選時は交代役員選出に苦労し規約変
更もしました。 

他地区に聞きたいこと 
小山市は主に包括支援センターが主任・居宅向け研修を定期開催している為、協議会内に主任部
会はない。会費も生じる協議会と、無料参加できる包括主催の研修とどう住み分けていくとよいのかを
知りたい。 

コロナ禍で工夫した 
こと 

会費を⼝座振込⼿数料の低い郵貯にしました。マネジメントに資する学びを年 4 回以上企画するため
web 研修の他レポート提出をもって必要な研修修了書を発⾏することにしました。 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 

zoom のアカウントをお借りしましたが、役員の個人アカウントで zoom 会議できるようになりました。
Wi-Fi 環境が整い、サテライト機能も叶えられると思います。 

⼩⼭地区では昨年度コロナ禍で zoom 研修会の後役員会を開催したり、zoom 研修会と研修室のハイブリッ
ド開催も企画したものの研修室へ訪れる会員がいなかった印象があり、企業体等のウェビナー研修のメール
も送られてきたり、会場まで足を運ばずに研修を受けるスタイルにも慣れてきたのだと思いました。5 類と
はいえ、現在県南地区の陽性者の数値も上がり、今後は感染対策とフレイル予防・防災等、いくつもの⾞輪
を引っ張っていくことになるのだと思います。市内の 31 か所のいきいきふれあいセンターや⽼⼈会の友愛
サロン活動、認知症サロンも再開し、地域の⽣活⽀援に市内のセブンイレブンが移動販売⾞を出すニュース
を知れば、ケアマネジャーとして地域資源を活かす 
プラン作りを意識します。専門職の 4 師会の他、ボ 
ランティアの方々にも高齢化の波がきており、地域 
住⺠との連携づくりにも⼒を⼊れないと、と感じる 
今日この頃です。 



鹿沼地区介護支援専門員連絡会 

 

会 ⻑ 名 星野 充 

事 務 局 すまいる⿅沼 大貫将人 

連 絡 先 TEL︓0289-76-3100      FAX︓0289-76-3101 
Email︓kanuma.cm.2021@gmail.com 

ホームページアドレス https://kanumacaremane.wixsite.com/mysite 

会 員 数 正会員      119  名   
賛助会員            名 

会 費 正会員      1,500  円  
賛助会員              円 

役 員 数 運営委員 37(内役員 6)名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 ⿅沼市・栃⽊市（⻄⽅町） 次期役員の決め方 各法人から推薦 

活動内容 

6 月 疲弊しないための自己メンタルヘルス（⿅沼市⾼齢福祉課と共催） 
実施予定 
8 月 BCP（感染症）研修（日光市ケアマネジャー連絡協議会と共催） 
9 月 障がい福祉との連携研修 
11 月 医療連携研修会 
11 月 ケアマネジメント研修（⿅沼市⾼齢福祉課と共催） 
12 月 ケアマネ情報交換会 
1 月 小多機（看多機）、GH 含めた施設系ケアマネとの情報交換会 
2 月 身寄りのない⽅や、低所得者、生活保護受給者の支援についての研修 
未定 ⿅沼地区の在宅医療と介護を考える会 

運営上の問題点 ・運営委員の人数が多いので、議案の採決までに手間や時間がかかる。 
・役員の負担が大きい。 

他地区に聞きたいこと ・ケアマネ不⾜に対して何か取り組みや働きかけを⾏っていますか︖ 
・医師会や⾏政機関とはどのように連携を図っていますか︖ 

コロナ禍で工夫した 
こと 

・Zoom で話し合いをする時は、少人数のグループに分けて話し合う。 
・原則、書類の手渡しや FAX を中止し、メールを使用するようにしたこと。 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 

・⾏政に対する意⾒の提言⽅法などご指南いただきたい。 
・会の活動を⾏うにあたり法律的にどうなのかなといったことがあります。（情報収集や公開についてな
ど）そういったことが気軽に相談できるとありがたいです。 

⿅沼地区の連絡会が発足して 22 年が経ちました。当時私は⾼校⽣でした。ケアマネジャーなどと⾔う⾔葉
を聞いたこともなければ、介護の仕事には全く関心がありませんでした。そんな私がケアマネになり右も左
も分からない時、連絡会を通して知り合った地域のケアマネの皆さんが助けてくれました。今でも助けても
らっています。私はこれこそ地区連絡会の本来のあるべき姿だと思っています。顔の⾒える関係性を築き、
互いに助け合い、研鑽を積む。発足当時の想いがこうだったと聞いています。コロナの影響は大きかったで
すが、良い⽅向に舵を取るきっかけにもなりました。 
今⼀度原点に⽴ち返り、会員の皆さんが興味を持ち、積極的に参 
加できる連絡会を目指して活動していきたいと思っております。 
今年度は研修部会・ケアマネ交流部会・働き⽅改⾰を叫部会・社 
会資源部会を作り運営委員を各部会に配属。各部会⻑を中心に活 
動を⾏います。他の地区連絡会の皆さまとも意⾒交換などできた 
らいいなと考えております。是非ご協⼒をお願いいたします。 



佐野市ケアマネジャー連絡会 

 

会 ⻑ 名 ⼩林 淳子 

事 務 局 ⼩規模多機能型居宅介護事業所 しもつけの郷 

連 絡 先 TEL︓0283-26-2620     FAX︓0283-26-2621 
Email︓なし 

ホームページアドレス なし 

会 員 数 正会員        113  名   
賛助会員           0  名 

会 費 正会員       1,000 円 
賛助会員         なし 

役 員 数 11 名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 主に佐野市であるが特に市町 
での区別はしていません 次期役員の決め方 理事会で検討 

活動内容 

5 月 19 日／総会 （書面決議） 
■6 月 15 日／理事会 
■7 月 20 日／研修会  「遠方に住む家族の支援について」 
■8 月 17 日／理事会  
■9 月 21 日／理事会 
10 月／研修会      「(仮) コミュニケーション技術」 
■11 月 16 日／理事会 
■12 月 21 日／理事会 
令和６年 
■1 月 18 日／理事会 
■2 月／研修会     「（仮）精神疾患のある家族への関り」 
■3 月 21 日／理事会 
■4 月 18 日／理事会） 

運営上の問題点 理事として活動される方が⾒つからない。 
ケアマネジャーの数が減っている。 

他地区に聞きたいこと 施設ケアマネジャー向けの研修はどのように⾏っていますか︖ 

コロナ禍で工夫した 
こと ＺＯＯＭの導入 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 特にありません 

佐野市ケアマネジャー連絡会は「会員の資質向上と地位の確⽴を図るとともに、利⽤者本位の介護サービ
スの実現に寄与すること」を目的として活動しています。現在、年３回の研修会の開催を企画運営してお
ります。 
研修部会・調査研究部会・主任ケアマネ部会の 3 つの部会があります。研修部会は研修会の企画運営、調
査研究部会はアンケートやヒヤリングによるニーズ調査、主任ケアマネ部会は研修部会への協⼒や地域ケ
アマネの指導教育、地域づくりの⼀環として佐野市ケアプラン点検事業及び⾏政との意⾒交換会にも協⼒
しております。特に主任ケアマネ部会では、⾏政の事業協⼒を通じて相互理解を深めることができていま
す。今後もケアマネジャー及び佐野市ケアマネジャー連絡会の存在価値が高められるよう他機関との連携
協⼒を推進していきたいと思います 



しおや介護支援専門員連絡協議会 

 

会 ⻑ 名 須藤 宏佳 

事 務 局 塩⾕町地域包括⽀援センター 

連 絡 先 TEL︓0287-47-5073      FAX:0287-41-1014 

ホームページアドレス なし 

会 員 数 正会員       15  名   
賛助会員         0  名 

会 費 正会員         ０  円  
賛助会員        ０  円 

役 員 数 3 名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 塩⾕町 次期役員の決め方 概ね輪番制 

活動内容 

５⽉ 役員会 

     総会（書⾯決議） 

７⽉ 「⾷べる」を学ぶ研修会 

９⽉ BCP、来年度の制度改定などについての情報交換 

１１⽉ 塩⾕町の職員を交えての意⾒交換会 

１⽉ 検討中 

運営上の問題点 会員数の増加を、期待できない。 

他地区に聞きたいこと 他の協議会との交流は、活発ですか。 

コロナ禍で工夫した 
こと 経験を今後に⽣かしていきたいと思います。 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 特になし 

互いに資質向上に努め、地域への貢献を目的に活動しています。 
町内にある事業所の⼤半の介護⽀援専門員から、活動に協⼒いただいています。それにも拘らず、⼗数名
の集りとなっていますが、主任介護⽀援専門員の割合は半数を越えています。 
アフターコロナを⾒据え、早い段階で対⾯会議、研修を再開するこ 
とができていました。小規模であるための、フットワークの軽さが 
当協義会の特徴です。研修は実際に体を動かし、体験できるような 
ものを取り入れています。 
⼈⼝の減少と⾼齢化率の上昇が顕著となっている地域であり、様々 
な課題が⼭積しています。更なる地域連携、多職種連携が求められ 
ています。 



下野市ケアマネジャー連絡協議会 

 
会 ⻑ 名 関 匡代 

事 務 局 下野市高齢福祉課 基幹型地域包括支援センター 

連 絡 先 TEL︓0285-32-8904     FAX︓0285-32-8602 
Email︓koureifukushi@city.shimotsuke.lg.jp 

ホームページアドレス なし 

会 員 数 正会員      144  名 
賛助会員             名 会 費 正会員          0  円   

賛助会員          0  円 

役 員 数 6 名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 下野市、小山市、宇都宮市、 
上三川町、壬生町 次期役員の決め方 

現任協議会役員から依頼され次
期会⻑に就任。副会⻑は会員の
中から選出 

活動内容 

■令和 5 年 4 月 14 日 役員会・打合せ 
■令和 5 年 6 月 29 日 第 1 回研修会 
 「口腔のケアマネジメントのために」 
  栃⽊県⻭科衛生⼠会 理事 ⾦⼦ひとみ氏 
■令和 5 年 9 月 15 日予定 第 2 回研修会 
 「介護現場におけるハラスメントについて（仮）」 
■令和 5 年 11 月 10 日予定 第 3 回研修会 
 「認知症疾患センターの役割と事例について（仮）」 
■令和 6 年 2 月頃予定 第 4 回研修会 

 「虐待について（仮）」 

運営上の問題点 特になし。 

他地区に聞きたいこと 特になし 

コロナ禍で工夫した 
こと オンライン及び集合型形式のハイブリッド方式にしている。 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 特になし 

 

下野市ケアマネジャー連絡協議会は下野市内のケアマネジャーを中心に 100 名を超える会員で構成され情
報共有と専門職としての資質の向上を目的として活動しています。事務局は下野市高齢福祉課基幹型地域包
括支援センターが担い、協議会役員、地域包括支援センター主任ケアマネジャーがともに研修の企画・運営
を⾏っています。 
研修については⾏政等の協⼒のもと、オンライン及び集合型 
のハイブリット方式をとる事で多くの会員が参加しています。 
今年度は、⼤学病院精神科医による認知症患者に対するケア 
マネジャー及び介護者の役割に関する研修や、弁護士による 
ハラスメントに関する研修等、年 4 回の開催を予定していま 
す。今後も会員相互の交流・地域関係機関との連携、資質の 
向上が図れるよう活動していきます。 



栃木市介護支援専門員連絡協議会 

 
会 ⻑ 名 大橋 有紀子 

事 務 局 栃木市役所地域包括ケア推進課栃木中央地域包括支援センター 

連 絡 先 TEL︓0282-21-2245         FAX︓0282-21-2670 
Email︓tcmlc00@gmail.com 

ホームページアドレス なし 

会 員 数 正会員       143  名 
賛助会員             名 会 費 正会員       2,000 円   

賛助会員             円 

役 員 数 8 名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 栃木市 他周辺市町村 次期役員の決め方 輪番制 

活動内容 

４月     定期総会（書面） 
６月２３⽇（⾦）  研修会「生活維持期のリハビリテーションについて」 
                 講師  小松原医院 小松原 利英 氏 
８月２９⽇（火）  研修会(Zoom)「医療との連携について（仮）」 
                  講師  訪問看護ステーションオリーブ 訪問看護師 柿沼 氏 
１０月１７⽇（火） 研修会(Zoom)「面接技術・コミュニケーション能⼒について（仮）」 

   講師  郡山ソーシャルワーカーズオフィス 代表 吉田 光子 氏 
１２月予定 研修会(Zoom)「（未定）」 
                  講師  弁護士 外岡 潤 氏 
２月予定  研修会（Zoom）「法改正について（仮）」 

                   講師  未定 

運営上の問題点 役員、事務局とも、本来の業務を持ちながら会の活動も⾏わなければならないため、負担が大きい。 

他地区に聞きたいこと 研修の内容や回数、会費、運営方法 

コロナ禍で工夫した 
こと 研修をオンライン開催に変更 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望  

栃木市介護支援専門員連絡協議会では、143 名のｹｱﾏﾈｰｼﾞｬｰが会員となり活動しています。未だ感染収束に
⾄らないコロナ禍において、リモートや会場開催など状況を⾒ながら、年 5〜6 回程度の研修会を実施して
います。 
 研修内容については、援助業務の資質向上につながる内容やアンケート・介護保険最新情報など状況をみ
ながら検討しています。 
 介護保険が始まり 20 年以上経過し、⼤きな変化へ対応が求められる時代となってきています。2024 年に
は介護保険の制度改正も⾏われます。今後、⾼齢者を取り巻く状況は⼤きく変化し、地域における問題も複
雑化していきます。これからも住み慣れた地域で安⼼して暮らせる社会づくりが進められていきますが、利
用者の生活に寄り添うｹｱﾏﾈｰｼﾞｬｰの役割も重要となっていきます。 
 今後も各種団体との協⼒や多職種連携にも取り組み、会員相互の協⼒や質の向上などｹｱﾏﾈｰｼﾞｬｰが⼒量を発
揮できるような環境を作っていきたいと思います。 



那須町ケアマネジャー連絡協議会 

 
会 ⻑ 名 中村公洋 

事 務 局 高原地区地域包括支援センター 

連 絡 先 TEL︓0287-73-8881     FAX:0287-73-8882 
   Email︓kougenhoukatsu.kobayashi@gmail.com （事務局︓⼩林） 

ホームページアドレス なし 

会 員 数 正会員        37  名 
賛助会員         0  名 会 費 正会員          0  円   

賛助会員          0  円 

役 員 数 3 名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 那須町 次期役員の決め方 自他選・選任制 

活動内容 

○定期総会・・・4/24（月） 
 
○研修・・・7/31（月）予定 
     「マネジメントの振り返り、日頃の困りごと等を話し合いませんか︖」 
 
○役員会 ・5/16（火） ・6/28（水） ・7/24（月）予定 
 
〇主任ケアマネ部会（偶数月開催） ・4/18（火） ・6/6（火） 
 
実施予定 

・研修２回（１１月、２月） 

運営上の問題点 委員数が少ないため研修開催時に欠席等の影響が大きい。           
役員交代が難しい 

他地区に聞きたいこと 研修内容を検討する時の方法や注意していること。 

コロナ禍で工夫した 
こと 

普段よりも広い会場で開催。研修時間が⻑時間にならないように検討。 
研修休憩時間のお茶の準備を中⽌。警戒度レベルによる開催変更など。 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 

Web を活用した研修は、感染症対策だけではなく参加人数の制限や移動時間による負担が軽減さ
れることから、今後も開催していただきたい。 

那須町ケアマネジャー連絡協議会では会員の資質向上を目指し、研修会・事例勉強会を企画・実施していま
す。また、他職種との連機や各種会議への参加・協⼒などいろいろな活動を通じ、地域包括ケアシステムの
一員としての活動も継続しております。 
昨年度は、総会や研修会を開催でき、主任ケアマネ部会の活動も再開できました。主任ケアマネ部会では
「事例勉強会」等の企画・運営を⾏い Zoom での開催も試みました。 
本年度はコロナウイルの取り扱いが 2 類から 5 類に引き下げられた 
こともあり感染対策には十分配慮しながら引き続き、会員同士の気 
づきや意⾒交換等の機会により専門職としての繋がりや研鑽になれ 
ばと思い活動しています。これからも会員の役⽴つ活動を目標に、 
協⼒、活動していきたいと考えております。 



那須塩原市ケアマネジャー連絡協議会 

 
会 ⻑ 名 小椋 豪 

事 務 局 那須塩原市役所 保健福祉部 高齢福祉課 介護認定係 

連 絡 先 TEL︓0287-62-7113     FAX︓0287-63-8911 

ホームページアドレス なし 

会 員 数 正会員      117   名   
賛助会員            名 会 費 正会員       1,000 円   

賛助会員            円 

役 員 数 7 名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 那須塩原市 次期役員の決め方 現役員の推薦、総会承認 

活動内容 

部会制（主任ケアマネ部会、研修部会、調査研究部会、施設部会）にて活動し、部会からの要望
や相談、決算など役員会で各部会の支援を⾏っている。 
・主任ケアマネジャー部会 

会員の全主任ケアマネに所属してもらい年２回の主任ケアマネ対象の研修を開催予定。 
１回目 令和５年６⽉６⽇（⽕）  

スーパービジョンを習得しよう。「リハビリテーション及び福祉用具の活用に 関する事例」  
２回目 ⽇程︓調整中 場所︓厚崎公⺠館 内容︓未定  

・研修部会 
 ケアマネジャー連絡協議会全会員に対し研修を提供。 
１回目 令和５年７⽉１４⽇（⾦）開催 
「担当者会議の演習と共有」 

 講師︓あしかが介護支援専門員協会 柳 義則 氏 
２回目 ９⽉頃 
「専門医より認知症についてケアマネ に理解してほしいこと（仮称）」  

講師︓認知症疾患医療センター 佐藤勇人医師 （佐藤病院︓院⻑） 
３回目 ２⽉頃  
「認知症の人と家族の気持ちの理解  

講師︓認知症の人と家族の会栃木県支部  
・調査研究 部会  

会員ケアマネ業務について調査研究し会員へフィードバックを⾏う 
那須塩原市との要望書の内容確認 要望書開示の方法について検討  

・施設部会  
施設 CM 対象の部会 

Zoom での情報交換会等企画予定 
他各種団体より講師依頼など様々な依頼に対し会員紹介等を⾏っている。 

運営上の問題点 事務局への負担が大きく、小さな事務局となるように運営方法を⾒直している。また、メール配信やグ
ーグルフォームの活用などを会員に浸透させるのが難しい。 

他地区に聞きたい 
こと 会員への周知方法をどのようにしているか。 

コロナ禍で工夫した 
こと Zoom と対面両方（ハイブリット）での総会や研修を⾏った。 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 全国大会、頑張ってください。 

那須塩原市ケアマネージャー連絡協議会では地域ケアマネの資質向上と地域でのケアマネの活動環境の改善などを
掲げて部会制で活動しています。それぞれ主任ケアマネ部会、研修部会、調査研究部会、施設部会の四つの部会が
あり、部会⻑を中⼼に会員の皆さまに参加してもらっています。主任ケアマネ部会は連絡協議会の主任ケアマネの
⽅全員に所属してもらい主任ケアマネ研修や情報交換などしています。研修部会は会員全体へ向けた研修を年次計
画の⽴案から提供しています。調査研究部会では会員から意⾒や相談事など情報収集を⾏い、会員へ還元する取組
をすすめています。施設部会はなかなか進まずに経過しています。近年コロナの影響もあり連絡協議会から離れる
会員がおり新規会員の⽅もいらっしゃるので総数は保っているのですが、施設ケアマネの⽅々の未登録が進んでい
る状況です。 



日光市ケアマネジャー連絡協議会 

 

会 ⻑ 名 吉成 勇⼀ 

事 務 局 居宅介護⽀援事業所あかね 

連 絡 先 TEL︓0288-21-2277 
Email︓nikkocare03@gmail.com 

ホームページアドレス なし 

会 員 数 正会員       59  名   
賛助会員            名 

会 費 正会員      2,000  円  
賛助会員              円 

役 員 数 7 名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 ⽇光市 次期役員の決め方 
会⻑・副会⻑は現任役員から 

選出。役員は輪番制。 

活動内容 

■研修会 
５⽉総会・研修会 「ケアマネジャー向け虐待防⽌と対応に関する研修会」  

講師︓⽇光市⾼齢福祉課 職員 
８⽉「BCP 策定の為の感染症基礎知識」    ⿅沼地区介護⽀援専門員連絡会と共催 

講師︓報徳会宇都宮病院 感染担当看護部⻑補佐 野澤寿美⼦ ⽒ 
１０⽉「⽇光市介護⽀援専門員向け栄養に関する研修会及び   

栄養⼠会県⻄⽀部会員との情報交換会」   県栄養⼠会県⻄⽀部との共催 
１１⽉頃 施設ケアマネ向け研修及び交流会予定   
 ２⽉頃 研修会予定 

■役員会︓毎⽉の定期役員会の他、メールで意⾒を収集。 

運営上の問題点 事務局が市から協議会内に移った為、役員の負担が⼤きくなっている。 
会員数が徐々に減少している。施設ケアマネの会員数が少ない。 

他地区に聞きたいこと 研修会のテーマの決め⽅、講師の探し⽅ 
事務局の体制、運営について 

コロナ禍で工夫した 
こと 

研修会や役員会をオンラインでも開催するようにした。 
研修申込やアンケート収集を、Web でも⾏うようにした。 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 講師の紹介、派遣 

⽇光市は全国有数の⾯積を誇る⼀⽅で、近年は⼈⼝が減少し、⾼齢化率も非常に⾼くなっています。そ
の広さ故に移動の困難さも抱えています。必要なところに必要な⽀援が届くように会員どうし協⼒しなが
ら活動しています。⽇光市ケアマネジャー連絡協議会の今年度の会員数は５９名です。基本的に毎⽉の役
員会と年４回以上の研修会を⾏っています。今年度は⿅沼地区介護⽀援専門員連絡会と合同で感染症のＢ
ＣＰについて研修を⾏います。県栄養⼠会県⻄⽀部と合同で研修会 
及び情報交換会も⾏う予定です。 

昨年度は事務局が市から協議会内に移り、試⾏錯誤の⼀年となり 
ました。県内連絡会等の皆さまの運営⽅法やご意⾒を参考にしなが 
ら、より良い会の運営ができるよう取り組みつつ、今後も継続可能 
な体制づくりを目指します。今年度も主に会員相互の交流やスキル 
アップに繋がる活動を⾏っていきます。 



芳賀郡市管内介護支援専門員連絡会 

 
会 ⻑ 名 石原 幸枝 

事 務 局 はが野農業協同組合 

連 絡 先 TEL︓0285-83-2294     FAX︓0285-83-7762 

ホームページアドレス なし 

会 員 数 正会員         104 名 
賛助会員              名 会 費 正会員       1,000 円   

賛助会員             円 

役 員 数 8  名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名 真岡市、益子町、茂木町、 
市貝町、芳賀町 次期役員の決め方 

持ち回りで担当、事務所に案内
文を送付し確認 

活動内容 

≪R4 年度の活動≫ 
・4 月/理事会（新旧役員の引継ぎ、総会・研修会準備） 
・5 月/定期総会・研修会『さくら市のモデル事業 包括的支援体制事業』 

講師︓社会福祉法⼈恵友会 桜花 施設⻑ 社会福祉士 精神保健福祉士 若倉 健 氏 
理事会(総会・研修会の反省会) 

・6 月/理事会(部会・委員会の確認) 
・7 月/理事会(部会・委員会の報告) 
・9 月/理事会(部会・委員会の研修報告 研修会準備) 
・10 月/研修会『ストレスと上手に付き合うコツ』 
  講師︓カウンセリングルーム「ここ・から」主催 

上級ヘルスカウンセラー 保健師・精神保健福祉士 塩澤 百合子 氏 
理事会(研修会の反省会 各部会の報告・連絡事項) 

・11 月/理事会(次回研修会予定策定 各部会の報告・連絡事項) 
・12 月/理事会(次回研修 部会について) 
・1 月/理事会(次回研修 来期の理事について) 
・2 月/研修会『大⼈の発達障害の対応についてー脳の認知機能の観点から』 
 NPO 法⼈「那須フロンティア」 荻原 喜茂 氏 
理事会(研修会の反省会 総会について) 

・3 月/理事会(次年度総会・研修会準備、新理事について) 

運営上の問題点 

・今後も感染症等でオンラインでの研修となった際に、オンライン研修の取り扱いや操作等が⾏える役
員が存在しない時にどうするか。 
・県東健康福祉センター・医師会等に自動的に参加となるようで、委員会の参加のお知らせが数多く
ある。夜間に開催の委員会もあり、役員の負担が大きい。 

他地区に聞きたいこと 
・主任部会がある地区に質問です。地域包括支援センターは介入しているか︖(各地区の包括が各
研修会等、持ち回りで活動しているのか︖) 
・主任部会の活動内容や予算をざっくり教えてください。 

コロナ禍で工夫した 
こと 

Ｚｏｏｍを使用したオンラインでの研修開催 
令和 5 年 5 月の研修では窓を全開にし感染症対策を実施し開催 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 特になし 

1 市 4 町の地域からなる芳賀郡市管内介護支援専門員連絡会では、「介護支援専門員の自主組織として、互
いの資質向上と地位の確⽴を図るとともに、利⽤者本位のサービス実現に寄与すること」を目的として活動
しています。⼀時、コロナ禍でオンライン研修を実施しましたが、令 
和 5 年 5 月にコロナウイルスが 5 類に変更になった後の 5 月 17 日の 
研修会では、集合形式で実施しました。今後も年 3 回の研修会を企画 
・運営して参りたいと思います。また、今年度は主任部会の⽴ち上げ 
を検討しており、会員相互のスキルアップに繋がる活動ができればと 
思っております。 



壬生町ケアマネジャー連絡協議会 

 
会 ⻑ 名 加瀬 百子 

事 務 局 みぶケアーズ居宅介護⽀援事業所 

連 絡 先 TEL︓0282-85-0560     FAX: 0282-85-1850 

ホームページアドレス なし 

会 員 数 正会員        57  名  会 費 正会員        3,000 円   

役 員 数 11 名 任 期   年 

会員の所属する市町名 壬生町・小山市・宇都宮市 次期役員の決め方 輪番制 

活動内容 

令和 4 年度の研修会内容︓ 
＊「高齢者トラブルを地域で防ぐ」 〜事業者と消費者センターとの連携〜 
 講師︓壬生町消費生活センター 生沼京子氏 （相談員） 
＊「居宅介護⽀援事業所におけるＢＣＰ策定について」 
 講師︓NPO 法人とちぎケアマネジャー協会  災害対策地域連携部会⻑ 川田 雅一氏 
＊「ケアマネ業務の振り返り」  ・適切なケアマネジメント手法の手引きを用いてのグループワーク 
＊他法人が運営する居宅介護⽀援事業者と包括⽀援センターとの共同の事例検討会 
＊BCP について≪壬生町健康福祉課からの報告 
令和 5 年度の研修会内容（予定含む） 
5 月 9 日/ 「災害時の高齢者⽀援〜避難所・介護保険給付を中心に〜BCP 作成の参考として」 

講師︓壬生町健康福祉課職員 
7 月 14 日/ 「特定看護師について」  

講師︓栃⽊看護協会 とちぎ訪問看護ステーション壬生   下川 陽美氏 
「脱水について」 講師︓（株）⼤塚製薬⼯場 鈴⽊ 隼人氏 

≪予定≫ 
＊「あすてらすについて」 講師︓社協職員 
＊「介護保険改正における勉強会」 講師︓未定 
＊事例検討会 
※役員会については研修会等の前に集合し打ち合わせを⾏っている 

運営上の問題点  

他地区に聞きたいこと 他地区の役員の方々の役割分担はどうように決めているのでしょうか 

コロナ禍で工夫した 
こと 

フェイスシールド、マスクを着用し感染予防に努めていた 
研修会はハイブリット形式で対応。 役員会は集合して⾏っていた 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望  

 壬生町ケアマネジャー連絡協議会は壬生町を中心とした 22 の所属事業所並びに全会員数は 57 名です。
役員 11 名で研修会や勉強会の企画・運営を⾏っています。昨年度まではハイブリッド研修を主とし、参集
でもフェイスシールドを会員に配るなど様々な⼯夫をしてきました。今年度からは研修会を参集に切り替
え、ケアマネ同⼠『顔の⾒える関係作り』を目的とした地域ネットワークの確⽴、連携、また様々な分野の
講師を招いての研修会を開催し個々の自己研鑽、スキルアップに努めていきたいと考えています。 

多職種との連携としては在宅療養⽀援者の会（みぶの会）の 
勉強会への参加や⾏政の職員を招いての勉強会を⾏い、職域を 
超えた連携を⾏うことで地域包括ケアシステムの構築に努めて 
います。 

これからも和気あいあいとした雰囲気の中で臆することなく 
意⾒交換ができる環境作りに努め、会員の質の向上を図れるよ 
うにしていきたいと思います 



矢板市介護支援専門員部会 

 
会 ⻑ 名 高橋 結子 

事 務 局  

連 絡 先 TEL︓0287- 48-8260 

ホームページアドレス なし 

会 員 数 正会員        30  名 
賛助会員             名 会 費 正会員      3,000  円   

賛助会員             円 

役 員 数 1 名 任 期 2 年 

会員の所属する市町名  次期役員の決め方 持ち回り 

活動内容 副部会⻑として地域包括支援センターが事例検討など関与。 
5 類になったが集団活動は自粛 

運営上の問題点 今後の運営方法 

他地区に聞きたいこと オンライン上での運営 

コロナ禍で工夫した 
こと 特にない 

とちぎケアマネジャー 
協会への要望 特にない 

 

コロナは 5 類になりましたがまだまだ安⼼して集まりを開ける状況ではなく、⼿放しで研修講習が⾏えな
いのが現状です。 
今後も状況を加味しながら地域部会とも協⼒しながら検討させて頂きたい。 


